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异乡人的中国原创
 【文/贾川琳】

设 计 的 根 本 目 标 是 为 了 好 的 产

品，所做的一切事情都应该为了它而努

力。我们不想做市场上司空见惯的传统

家具，更希望用现代化的手法来表现典

型的材质。因此我们创作了一系列时髦

有趣的家具，带点小惊喜，面向城市消

费者。

——SHANGHAI MODERN合作者

现代家具品牌创立者

SHANGHAI MODERN合作者

Thomas Austerveil、陈远良、李承翰

创想

Designer

创意志
Design

年轻人，无创意不生活！
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来自不同地区、不同领域的三个人，李承翰、Thomas Austerveil、陈远良怀揣着对生活的热爱与

对原创设计的执着，“集结”在上海，开启了一段独特的设计之旅。他们就像在原创设计道路上跋涉

的行者，将艺术修养和对材料的专业认知融入设计当中，一路探索、一路收获。

新加坡出生的陈远良（Kelvin Chin）原是一位机械工程师，后转为企业管理咨询顾问，为汽车和

制造企业解决质量问题。在2013年一次去安徽旅游时，他被诗情画意的竹林吸引，进而产生一种强

烈的想法——今后要从事和竹子有关的工作。回到上海后，在一个偶然机会下他和一位朋友谈到了

竹材的加工和竹家具的生产，他们俩很快达到共识：竹子这类快速生长、又有很多优点的材料，在中

国到处可见，可是应用在我们居家生活中却不多见——这位朋友就是一直致力于环保研究和空间设

计的Thomas Austerveil。很快，他们成立了自己的工作室，并共同面对着一个挑战，即如何将现代感

的设计带到生活空间里，并始终兼顾到解决客户的需求，用好的产品来打动用户。

一段时间后，来自香港的李承翰（Michael Lee）加入了这个组合，做贸易出身的他有着敏锐的商

业眼光，并熟悉各类材料特性；他优秀的解决问题的能力，和在家具设计上的建树，也受到其他两人

的欣赏。当他将自己创立的品牌“翰家具”带入团队后，原本各自“行走”在原创设计道路上的三人终

于相遇了。他们为工作室取名为SHANGHAI MODERN，有上海的特性，同时表达了他们的现代设计

理念。

在合作之前，三人各自的品牌拥有不同的成长故事。陈远良的Twenty-Fourteen（懿丝）致力于

为现代家居生活重新定义竹；Thomas Austerveil的VTA DESIGN力求将传统家具重新引入现代生

活，同时在工艺流程和物理设计上与现代社会的需求相吻合；李承翰的翰家具注重和用户一起分享

和创造美好生活的回忆。现在，他们成为了一个“1+1+1＞3”的组合。他们的合力，已不仅仅是关注产

品，更是在设计想法、材料使用的研发上对现代家具的探索。对他们而言，设计不单单是做到功能的

规划、美观的效果，更重要的是成为一个管家，帮助客户解决问题，让他们有更美好、更省力的居家

或者办公体验。

虽然 不是上海人，但 是他们深深被上海这座城市吸引，同时也 看到了中国本土设计已经

以一种前所未有的高度展现在世界面前。陈远良兴奋地说，他们未来的目标是逐渐将产品销往

西方国家，让那里的人通过“design in China”了解“中国原创”，而不是仅仅知道 “made in 

China”。SHANGHAI MODERN是一个特殊的工作室，它扎根于上海却汇聚三股迥异的血液。他们

相互地交流和学习碰撞出无限的灵感火花。我们相信，三位异乡人的原创之路一定会走得更坚定、更

扎实。

 C12椅子（翰家具）
它荣获IF家居风尚大奖。座椅主材为4.5mm厚碳纤维压

缩，由异型支撑连接，整个椅子外观纤薄、美观，却非常坚固。

 14度梳妆台（Twenty-Fourteen）
实心普竹制的梳妆台带有软关功能的八个大抽

屉。产品特意将普竹板自然的纹理展现出来，非常实用

而且表面极其光滑。

 摇摇椅(V.T.A)
灵感来自于18世纪法国一种椅子的风格，兼具时尚、舒

适和未来感。圆润的线条形成一个内凹的壳状，其赏心悦目

的曲线完美贴合用户的身形。

 Territory系列地毯(V.T.A)
当代地毯系列将成为空间中令人耳目一新、灵感

迸发的元素。材料为手工制作的竹纤维，或新西兰的

100%纯羊毛。

 14度椅子（Twenty-Fourteen）
舒适的低靠背和弯曲的扶手给这张实心普竹座椅

以优雅和现代感。设计师反复研究了它靠背的舒适性，这

一款式已是第三代产品。

 叶形灯（Twenty-Fourteen）
叶形灯的灵感来自一棵大树的树荫。采用两个最自

然的原料，竹和大理石搭配成一个简洁大方的落地灯，通

过脚踩开关调控3个级别的亮度，在灯的背景墙上投上暖

和的环境背光。

 L2椅（翰家具）
符合人体工学的设计使它更好地支撑你的腰背

部，饰面有真皮和PU两种选择。是非常简洁大方的一款

座椅。

Q：你们觉得现在市场对环保材料的家具接受度是怎样

的？竹子的再生性很强，也可以说这种材料的取得并不困难，这是

不是能降低成品成本？

A：目前竹材家具市场还不是很成熟，但我们非常想推广这

个概念。实际上环保理念要考虑到材料的“来龙去脉”，市面上做

竹板的供应商不多，加工成可利用的材料就更少，我们也是经历

了长时间的选择和尝试。竹板的优点是它不需要在表面贴皮，省

去了相关工序，而且我们希望制造出有传承性的好产品。

Q：什么是你们眼中的“好产品”？

A：在设计产品时，“性价比”的平衡是很难协调的，好产

品必然满足很多条件，但我们认为最重要的是“different”，在

设计上追求新意，从不同角度思考问题。除此之外就是解决问

题，设计应该为人服务，满足客户的实际需求。

Q：为什么Twenty-Fourteen（懿丝）的新概念家具没有选择现

在很多见的带有“中国风”或有“中国传统特色”的风格？

A：这或许和城市有关，因为我们生活在都市之中，做的是实

用性的家具，而现代家居设计并无很强的地域性。我们非常希望

将竹子也能与“Modern”结合，成为现代感强、适合于室内摆放

的产品。

Q:在不同的成长经历中，你们互相欣赏的地方是什么？

A：我们三人之前从事的工作完全不同，因此拥有各自的优

势，相互欣赏各自不同的专业背景，我们能分享各自资源，变得

更加互补。另外，我们的理念相同，都希望推广原创设计，认为好

产品才是最重要的，任何因素都不能阻碍我们追求好的产品。

Q:能分享下V.T.A的竹纤维地毯的探索成果吗？在色彩上、人

体的感受度上，它和羊毛地毯区别何在？

A：当然。竹纤维的最大特点是非常柔软，它甚至比丝织品

还要软，加工工艺也已经非常成熟。而在色彩上它也完全可以通

过染色达到大家希望的颜色。

Q:在环保材料家具的普及性以及今后的发展方向上，你们是

如何考虑的？

A：首先，还是和现在一样，不断创新。通过推广设计亮点

来抓住顾客吸引力，环保可能只是一个附加价值，是建立在创新

的基础上的。通过设计来抓住顾客吸引力，同时寻找适合的代理

商、经销商，为产品分销渠道做拓展。我们希望可以将产品卖向

西方国家，让那里的人通过“design in China”认识我们。

 文件架（翰家具）
菱形的设计，让它从外观上就很有现代感。虽

然是简单、纤细的独立结构，但钢材质的应用，使它

坚固耐用，作为摆放物品的隔断也很美观。

 Rooted桌子(V.T.A)
通过数控铣床制造，生产过程中产生的粉状废料被回

收用于下一张桌子。纯天然的理念贯穿于设计和生产的全

过程，无论被放置于哪里，产品都展现出天然有机的形象。

 Cocoon架子（Twenty-Fourteen）


